
St. Matthias Bruderschaft Neuwerk

Verlesen auf der Generalversammlung vom 28.02.1999:

Die Aktivitäten der SMB Neuwerk begannen am 26.1.1998 mit der Teilnahme an der Brudermeisterversammlung des Bezirks Schwalm-Niers in Waldniel. Nach dem Eröffnungsgottesdienst gab Pater Hubert, wie in jedem Jahr, Neuigkeiten und Wissenswertes aus dem Bezirk und aus Trier bekannt.

Das Matthiasfest fiel in diesem Jahr auf Veilchendienstag. Aus diesem Grund wurde die Matthiasmesse auf den 28.2.1998 verlegt und in der Pfarrkirche von Uedding gefeiert. Im Verlauf der Messe wurde den Brudermeistern der Frühjahrswallfahrt, Thomas Schmitz und Bernd Günther, und den Brudermeistern der Herbstwallfahrt, Gerda Kuklinski und Wolfgang Lönnendonker, die Piken überreicht.

Im Anschluß an die Matthiasmesse fand die Generalversammlung der SMB Neuwerk im Pfarrheim Uedding statt. Es waren 114 Mitglieder anwesend. Hierbei wurden Stephan Schmitz zum 1. Vorsitzenden, Jochen Heitzer zum 1. Kassierer, Bernhard Schürkens zum 1. Schriftführer und Petra Schürkens zum Beisitzer für die Pfarre Neuwerk gewählt. Thomas Görgemanns, 2. Schriftführer, Hans-Willi Lauterbach, Beisitzer für die Pfarre Bettrath und Thomas Müller, Beisitzer für die Pfarre Uedding, wurden durch Wiederwahl in ihren Ämtern bestätigt.

Den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern Albert Obels, Willi Wegener und Peter Kreutzer wurde zu einem späteren Zeitpunkt ein "Dankeschön" für ihre hervorragende Vorstandsarbeit überreicht.

Am 8.3.1998 lud die SMB zu einem Seniorenkaffee ins Pfarrheim Neuwerk ein. 51 Gäste verbrachten einen gemütlichen Nachmittag bei Kaffee, Kuchen, Bier und Wein in angeregter Unterhaltung.

Am Sonntag, dem 26.4.1998 fand der Sternmarsch aller Bruderschaften des Bezirks Schwalm-Niers nach Brüggen statt. Er endete um 14.15 Uhr mit einer gemeinsamen Messe aller Teilnehmer. Auch die SMB Neuwerk nahm an diesem Marsch teil, der gleichzeitig den Teilnehmern unserer Frühjahrswallfahrt als Vorbereitungsmarsch diente.

Der letzte Vorbereitungsmarsch unserer Frühjahrswallfahrer wurde traditionsgemäß wieder als Krankenwallfahrt nach Hehn durchgeführt. Er fand am 10.5.1998 unter großer Beteiligung statt.

Am 16.5.1998 begaben sich 83 Pilger, darunter 14 Neupilger, unter der Leitung des 1. Brudermeisters Thomas Schmitz und des 2. Brudermeisters Bernd Günther, sowie des Kreuzträgers Jochen Heitzer auf ihre Fußwallfahrt nach Trier.

An der Buswallfahrt zum Apostelgrab am 21.5.1998, die in diesem Jahr von Kurt Klaus geleitet wurde, nahmen 30 Pilger teil.

Auf der Vorstandssitzung vom 8.6.1998 wurde Jochen Heitzer zum neuen Brudermeister der Frühjahrspilger gewählt.

Ein Höhepunkt der Jubiläumsfeierlichkeiten "750 Jahre Kölner Dom" stellte die Ausrichtung einer Domwallfahrt dar, die unter dem Leitwort stand "Wir haben seinen Stern gesehen". Auch die SMB Neuwerk nahm daran teil. Am 15.8.1998 machten sich 17 Pilger unserer Bruderschaft unter der Leitung von Thomas Görgemanns zu Fuß auf den Weg. Sie erreichten Köln am nächsten Morgen und beendeten ihre Wallfahrt nach dem feierlichen Hochamt im Dom.

St. Matthias Bruderschaft Neuwerk

Unter guter Beteiligung fand am 13.9.1998 die Kavelaerwallfahrt unter Leitung von Gerda Kuklinski statt. Die Pilger fuhren um 5.15 Uhr vom Bettrather Matthias-Bildstock aus nach Wankum und traten dort ihre Fußwallfahrt an.

In der Zeit vom 3. bis 8.10.1998 wurde zum sechsten Mal die Herbstwallfahrt der SMB Neuwerk durchgeführt. Gerda Kuklinski als 1. Brudermeisterin und Wolfgang Lönnendonker als 2. Brudermeister geleiteten 34 Pilger, davon 5 Neupilger, nach Trier.

Auf der Vorstandssitzung vom 10.11.1998 wurde Heinz Peters zum neuen Brudermeister der Herbstpilger gewählt.

Wie in jedem Jahr, so wurden auch 1998 in jeder der drei Neuwerker Pfarren Quartalsmessen für die Lebenden und Verstorbenen unserer Bruderschaft gelesen. Ebenso wurden in den Pfarren Neuwerk und Bettrath Mai- und Rosenkranzandachten und zusätzlich in Bettrath am Gründonnerstag 1998 das Stundengebet von uns gestaltet.

In den letzten Geschäftsjahren wurde jeweils ein Betrag von DM500 an eine der drei Neuwerker Pfarren gespendet. In diesem Jahr erging eine Spende in gleicher Höhe an die Pfarre Bettrath zur Restaurierung des Glockenturmes.

Nachdem sowohl die Pfarre Neuwerk als auch die Pfarre Bettrath jeweils einen Matthias-Bildstock besitzen, wurde vom Vorstand der Beschluss gefasst, die Errichtung eines Matthias-Bildstocks auf dem Gebiet der Pfarre Uedding voranzutreiben. Als Aufstellungsort wurde ein Platz an der Niers ins Auge gefasst, und zwar unweit der Stelle, wo die Frühjahrs- und Herbstwallfahrer ihre Wallfahrten intern beginnen und zum Teil auch beenden.

Im Laufe des Geschäftsjahres 1998 kam die SMB Neuwerk einer Reihe von gesellschaftlichen Verpflichtungen nach. So wurden die Jubiläumsfeiern der SMB Schelsen und Waldniel, der Turnerschaft Neuwerk und des Jugendchores Bettrath besucht, sowie die Abschiedsfeier für Pfarrer Trapp von der evangelischen Kirchengemeinde. Ein besonderes Ereignis stellte das 25jährige Priesterjubiläum unseres Präses Wolfgang Bußler dar, zu dem viele Mitglieder unserer Bruderschaft erschienen waren.

Der Abschluss der Aktivitäten der SMB bildete am 15.11.1998 der diesjährige Bruderschaftstag des Bezirks Schwalm-Niers, der von der SMB Waldniel ausgerichtet wurde.

Mönchengladbach, den 28. Februar 1999
Hedi Büdts, 2. Vorsitzende